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                        Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os 
Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, 
Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto 
de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 09/16, previamente recebida pelos 
edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 006/16 enviando Projeto 
de Lei n° 006/16, Of. PGM n° 007/16 enviando Projeto de Lei n/003/16, Of. PGM n° 008/16 
enviando Projeto de Lei n° 005/16. Of. n° 15/16 enviando respostas às proposições 
aprovadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 21 de março de 20016, 
Of. n° 16/16 enviando respostas às proposições aprovadas na Sessão Ordinária do dia 28 
de março de 2016. RECEBIDAS DE TERCEIROS:Não houve. EXPEDIDAS À 
PREFEITURA: Of. n° 013/16 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 11 
de abril de 2016. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o novo Secretário de 
Obras pela função assumida e pelos trabalhos que vem demonstrando, tentando 
solucionar as emergências. Desejou que o Secretário faça um bom trabalho, embora não 
faça um trabalho perfeito. Ressaltou que o município está muito carente de um bom 
trabalho. Comentou sobre os banheiros da praça e deixou um alerta para a pessoa que é 
responsável pelos banheiros para não deixar novamente chegar na situação de 
conservação que chegou porque é um constrangimento para as autoridades e para as 
pessoas que precisam usar. Deixou sua revolta, não diria repúdio, pois é uma palavra 
bastante pesada, com a situação dos banheiros. Falou que deveria ter ido olhar se foi 
corrigido o problema dos banheiros, mas não teve tempo de ir. Comentou que isso faz 
parte do visual do município e não fica nada bem para os responsáveis pela administração 
e para os Vereadores. Falou que os Vereadores se tornam xaropes quando cobram 
demasiadamente, mas fica mais difícil se não cobrarem e espera que a pessoa 
responsável não vai se irritar, pois sabe que a maioria dos funcionários públicos não 
gostam de serem cobrados. Falou sobre a votação do processo de impeachment da 
Presidente Dilma, espera que comece na decisão tomada a varredura da corrupção 
nacional, que muito lhe envergonha e consequentemente leva o país a falência que está. 
Ressaltou que quando estas coisas acontecem com a gravidade que aconteceu, quem 
acabou pagando foi quem trabalha porque os grandes repassam para quem trabalha. 
Comentou que a partir de janeiro do ano passado houve um revés nacional contra o bolso 
do trabalhador e o povo se cansou de pagar o que não devia. Falou que não é contra a 
Dilma ou o Lula, mas é contra os atos contra o dinheiro público brasileiro porque é uma 
enxurrada de dinheiro por minuto e principalmente a saúde está sucateada, inclusive ouviu 
no radio que foi desviado sessenta milhões de reais da saúde. Falou que alguém do 
interior do município veio no posto e disse que havia remédio para dor. Questionou se isso 
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não é de deixar constrangido sabendo que o Governo Federal está atrasando os repasses. 
Falou que não esta defendendo a Administração, mas o seguimento, a origem. Ressaltou 
que defende o ser humano. Falou que moramos em um país que produz tudo, então está 
contra os atos da Presidente que foram muitos, investindo fora do país, em refinarias e 
outras coisas, tirando do povo brasileiro, aumentando a energia, telefone, combustível e o 
custo da produção agrícola. Falou que espera que na decisão de ontem Deus ponha a 
mão em cima e que comece a varredura da corrupção porque o povo está cansado de 
pagar pelo que não comprou. Ressaltou que as estatísticas dizem que trabalhamos de 
quatro a cinco meses para pagar imposto, sendo isso uma vergonha em um país rico como 
o Brasil. Falou que na hora de buscar um auxilio, se não tiver todas as provas o INSS não 
concede o beneficio, mas para cair no cofre dos grandes sempre vai ter. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Agradeceu a Deus por um final de semana com sol no rodeio do 
CTG Laçadores e Trovadores. Falou que no rodeio foi distribuídos mais de cinco mil reais 
(R$ 5.000,00) em prêmios aos laçadores, tem certeza e convicção que quantidade de 
prêmios assim em rodeio de vaca mecânica foi o maior no município.  Agradeceu todas as 
pessoas que ajudaram a patronagem do CTG. Agradeceu ao Prefeito e as Secretarias que, 
embora não terem ajudado com dinheiro, ajudaram de outras formas e a patronagem está 
satisfeita. Agradeceu as autoridades, Vereadores, Secretários e toda a população que 
esteve presente no rodeio. Agradeceu as pessoas que ajudaram com patrocínio em 
dinheiro, ao Sicredi, Banrisul, Raul auto peças, Mobilar, Casa do Colono, Agropecuária 
Guedes, Super Semensatto, Loterica Triunfo da Sorte, Supermercado Santa Rita, Govoni 
matérias de construção, Agropecuária do Alemão, Agropecuária Raphaelli, Serralheria 
Baronense, Posto Cruzeiro do Sul, Agropecuária Nativa, Autoposto Saara Filho e 
especialmente a equipe Sangue nos Olhos que puxaram a vaca mecânica com as motos. 
Comentou que há uma vaga de motorista na prefeitura no lugar do Paulo Olécio que se 
acidentou, viu o critério da pontuação para escolha do motorista e lhe chamou a atenção, 
pois todos os anos entra com uma Indicação para os funcionários concursados serem 
valorizados e vê a valorização no Processo Seletivo. Questionou porque não valorizam 
também os funcionários concursados através do mesmo critério usado. Falou que varias 
vezes fez Indicação para que os funcionários ganhassem um abono por escolaridade ou 
por algum curso que fez, para incentivar o funcionário a se aperfeiçoar. Falou que, para 
ele, isso é carta marcada, porque com os funcionários concursados não é usado a mesma 
coisa, nem para ganhar um abono, que é muito debatido por ele nesta Casa. Comentou 
que também lhe chamou a atenção, foi a justificativa do Projeto de Lei do Consepro, sobre 
o pagamento de auxilio moradia aos policiais, não é contra a Brigada, nem contra os 
policiais, mas vê uma questão complicada, pois ao invés de pagar o aluguel diretamente, 
foi sugerido pagar o auxilio moradia a todos os policiais com residência própria ou não. 
Questionou se é justo com os funcionários do município. Falou que sabe dos incentivos 
aos policiais que vêm de fora com a família, mas se o Estado não paga, município vai 
pagar. Ressaltou que não é contra a Brigada, mas tem policiais lotados aqui que moram 
dentro da Brigada e vão ganhar auxilio moradia. Falou que os professores e os motoristas 
também deveriam receber auxilio moradia. Falou que acha injusto pagar auxilio moradia 
para os funcionários do Estado quando os funcionários do município não recebem. Falou 
que sabe das dificuldades, que estão recebendo parcelado, mas aqui não podem fazer 
nada, já estão dando auxilio moradia para quem vem com família para o município, mas 
para todos, inclusive para quem não alugam nada para morar, não acha justo. Comentou 
que vai discutir com a comunidade e se a comunidade achar que é certo, pode mudar seu 
voto no dia da votação, mas tem certeza que a comunidade e os funcionários vão ficar 
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revoltados com este Projeto que veio do Prefeito. Deixou seu repúdio a este Projeto 003/16 
e ressaltou novamente que não nada contra a Brigada, o que puder ajudar vai ajudar, mas 
esta questão é difícil. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o novo Secretário 
de Obras e desejou que faça um bom trabalho para recuperar as estradas que até então 
estavam bastante deterioradas. Falou que a melhoria das estradas é importante 
principalmente agora que é época de safra. Falou que a estrada do Arroio Grande tem 
trechos que necessitam de abertura. Pediu desculpas por ter comparecido na festa da 
Igreja Luterana. Parabenizou o Vereador Rodrigo pelo rodeio, onde esteve presente. 
Comentou sobre a votação do impeachment da Presidente Dilma. Falou que acha que 
deve ser feito este impeachment, embora não saiba se vai melhorar ou não porque que 
deve ficar também tem a ficha suja. Comentou que deveria ser feita nova eleição. 
Ressaltou que do jeito que está não dá para ficar, independente de partido, pois os custos 
de manutenção de um carro ou o preço da gasolina está muito alto. Citou que um tambor 
de óleo diesel que custava duzentos reais, agora custa trezentos reais, o que aumenta o 
preço dos alimentos e remédios. Comentou que as prefeituras estão quebradas, 
independente da Administração e os agricultores estão endividados por financiamentos. 
Ressaltou que há nove milhões de pessoas desempregadas, o que afeta a todos em 
cadeia. Falou ao Vereador Ilo que é um grande apoiador na questão de fazer uma 
fiscalização, principalmente nas divisas, de madeiras e fumo. Falou que conversou com o 
Prefeito sobre o assunto e o Prefeito falou que ia falar com a Brigada para fazer a 
fiscalização. Ressaltou que achou errado o fato do Vereador Ilo ter falado que o Prefeito 
não tirou notas nos últimos dois anos, inclusive questionou o Prefeito sobre isso, mas ele 
lhe mostrou que tirou notas de mais de uma mil arrobas de fumo, notas dele e de sua 
família. Falou que, como tem um Projeto na Casa, a Brigada deveria fazer uma contra 
partida, se vão receber um valor para auxilio moradia. Ressaltou que alguns não 
precisariam ou não moram no município, mas poderiam fazer a fiscalização, talvez fazer 
uma hora extra não cobrada, porque depois que o fumo for não tem mais como cobrar 
impostos. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que seria bom que todos se 
preocupassem em saber como é o trabalho desta Casa. Parabenizou a Capela Luterana 
pela bela festa. Parabenizou o patrão Rodrigo e toda a direção pelo rodeio neste final de 
semana que passou. Comunicou que juntamente com o Presidente Diogo e Vereador 
Nercio, esteve em São Jerônimo, em uma audiência pública com relação ao Hospital de 
São Jerônimo que se encontra em situação financeira crítica. Ressaltou que estavam 
várias pessoas, entre elas Secretários de Saúde, Prefeitos e a comunidade e segundo 
informações da Direção, o Hospital está enfrentando uma grande crise, do ano de dois mil 
e dez até agora acumulou um déficit financeiro de nove milhões trezentos e noventa mil  
setecentos e vinte e nove reais (R$ 9.390.729,00), sendo uma situação crítica e 
preocupante para todos os municípios da região, pois faz aproximadamente cinco mil 
atendimento por mês. Citou que o município de Barão do Triunfo tem atendimentos com 
internações, centro clínicos e partos. Falou que segundo a Direção ainda não tem previsão 
de fechamento, mas estão em busca de mais um empréstimo junto ao banco Santander, já 
tomaram empréstimos no Banco do Brasil e Banrisul, para continuarem fazendo 
atendimentos. Comentou que há alguns repasses do Governo que estão atrasados e estão 
lutando e pedindo auxilio da população com produtos alimentícios e material de higiene, 
campanha feita pela OAB de São Jerônimo neste sentido. Pediu ao Executivo municipal 
que mande documentos comunicando as nomeações ou as exonerações que não tem se 
visto nesta Casa para que os Vereadores tomem conhecimento. Falou que é justo que os 
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Vereadores fiquem sabendo para que não precisem ficar mandando Pedidos de 
Informação sobre os CCs e nunca se tem informações claras porque seguidamente trocam 
os CCs. Pediu ao Executivo que, se for fazer repasses à Festa do Agricultor, que agilize o 
Projeto de Lei para ser apreciado por esta Casa porque a festa já está próxima e todos os 
anos é praxe chegar o Projeto de Lei quase na data da festa para ser votado nesta Casa e 
os Vereadores são obrigados a aprovar, pois a comunidade cobra. Pediu também a 
prestação de contas da festa passada, se ainda não veio. Se a prestação de contas já veio 
pediu para desconsiderar este pedido. Comentou que hoje está entrando com um Pedido 
de Providências com relação que liga Água Fria e Zona dos Pachecos, onde passou 
sábado e viu a situação, inclusive foi feita uma ponte na qual foi investido alguns milhares 
de reais e hoje o problema é a estrada que não existe mais, está sem condições de passar 
veículos. Ressaltou que não está fazendo crítica, mas tentando buscar uma solução para 
esta estrada que é atalho para o pessoal da Zona dos Pachecos virem ao centro de Barão 
do Triunfo. Falou que quando querem fazer fazem, pois esta semana foi feita bastante 
estradas porque colocaram as maquinas na estrada e trabalharam. Questionou porque 
isso não é feito seguidamente. Falou da Linha Capitão Garcia, um trecho curto que várias 
vezes foi pedido aqui e está um caos. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial a sua esposa que estava presente. Parabenizou o Vereador Rodrigo, patrão do 
CTG pelo rodeio que aconteceu ontem. Deixou seu agradecimento ao novo Secretário de 
Obras, que o assistiu na semana passada, pelo serviço prestado na estrada do fumo. 
Pediu novamente que o Secretário olhe com bons olhos, não para o lado da politicagem, 
pois tem quatro Vereadores na região e fazia mais de cinco meses que todos debatiam 
sobre a estrada do fumo e parecia que faziam “chacota”. Falou que hoje a estrada do fumo 
tem condições de trafegar, não foi encascalhada ainda, mas o Secretário lhe disse que vai 
fazer o cascalhamento. Acrescentou que a estrada do campo de rodeio também foi 
arrumada. Comentou que conforme falou o Vereador Rodrigo, o Projeto de Lei 003/16 que 
se refere ao auxilio moradia para os policiais, acha um absurdo pagar auxilio moradia para 
quem tem residência própria. Pediu ao Presidente e aos colegas Vereadores para estudar 
a possibilidade de fazer uma emenda porque não quer votar contra este Projeto. 
Acrescentou que se o policial que tem residência própria tiver direito de ganhar auxilio 
moradia porque não dar aos professores também. Comentou que os professores são as 
pessoas que mais admira no município e trabalham por amor à camiseta, vêm professores 
de outros municípios e não ganham auxilio moradia. Falou que devem estar brincando ou 
tem dinheiro sobrando para pagar aluguel para quem tem residência própria. Falou que se 
o Projeto auxiliar quem tem residência própria aqui na cidade, consequentemente votará 
contra o Projeto. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores, os funcionários e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou o patrão do CTG pelo trabalho no rodeio, onde esteve no sábado. 
Falou que ontem foi votado a primeira etapa do impeachment da Presidente Dilma, onde 
se viu o povo com uma grande espera de mudança para o Brasil. Comentou que era visto 
uma torcida, só vista em jogos de futebol. Falou que torce para alguém, com seriedade 
conduza o Brasil, sendo esta a grande preocupação porque cada um tem alguma coisa 
devendo, então gostaria que houvesse seriedade e honestidade. Agradeceu ao grupo da 
terceira idade baronense que foram a um município próximo e especialmente ao Jair que 
os levou. Ressaltou que o Presidente da terceira idade falou que o Jair vai doar três 
viagens para o grupo. Desejou que Deus ilumine os caminhos, tanto do Jair como do 
Rudimar que também se encontra aqui. Relatou que hoje se encontrou com o Secretário 
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de Obras e o Prefeito, fez um pedido ao Secretário sobre o lixo acumulado numa lixeira 
próxima ao salão da terceira idade, onde os lixeiros retiraram o somente o lixo que estava 
em cima da lixeira, deixando o restante acumulado. Falou que deveria ser colocada uma 
restrição às pessoas que deixam o lixo solto. Comentou sobre suas Indicações, na semana 
passada falou sobre os banheiros e agora estão limpos, mas há somente um vaso 
sanitário funcionando no banheiro das mulheres, também não tem caixinhas d’água, as 
portas estão caindo e somente dois vasos funcionam no banheiro dos homens.  Ressaltou 
que isso é um pouco de capricho que poderia ter dentro da cidade e com um gasto mínimo 
poderiam fazer. Falou que fez um Pedido de Informação sobre um concurso do ano de 
dois mil e quatorze, pelo qual algumas pessoas foram aprovadas, mas não foram 
chamadas. Questionou porque fazer o concurso e depois não chamarem e fazer contratos 
de professores. Pediu apoio dos colegas no seu Pedido de Informação. Usou a tribuna o 
VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou a comunidade Luterana Trindade pela festa 
realizada ontem, assim como o pessoal do rodeio, principalmente o patrão Rodrigo. 
Comentou que uma coisa que defendem muito aqui é uma campanha de coleta seletiva do 
lixo no município, pois tem as cestas de cores diferentes na praça, mas as pessoas não 
sabem que a cor designa o tipo de lixo para separar. Questionou porque a prefeitura 
através de seus órgãos competentes, não fazem uma campanha com folders nas escolas, 
nas igrejas e nas comunidades. Ressaltou que isso ajudaria muito, pois se vê muitas 
lixeiras com muito lixo contaminante em todos os lugares. Comentou sobre o Projeto de Lei 
para contratação de motorista e arquiteto. Falou que sempre se reclamou aqui pelo pouco 
andamento dos trabalhos arquitetônicos e urbanísticos na cidade, então está na hora de 
aprovar este Projeto porque a prefeitura passou por dois Processos Seletivos para 
contratação de Arquiteto e pela dificuldade uma pessoa somente se inscreveu. Ressaltou 
que há várias obras para fazer e o grande problema é o ginásio que foi conseguido para a 
escola Egidio Vieira da Silva está em uma fase que necessita de assinatura de uma 
Arquiteto para ser liberada a cobertura e talvez o piso. Falou que está aprovando este 
Projeto, assim tem uma grande parcela de contribuição nas obras do município. Falou que 
está entrando com uma Indicação, que já colocou anteriormente, sobre a implantação da 
Educação de Jovens e Adultos no município, pois é uma preocupação muito grande. 
Concluiu dizendo que o município está no oitavo lugar entre os nove municípios da região 
carbonífera em percentual de analfabetismo de pessoas de quinze anos ou mais. 
Ressaltou que isso não é bom, pois precisamos de educação, inclusive Barão do Triunfo 
está acima da média nacional em analfabetismo. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou sobre a audiência pública em São Jerônimo, onde esteve com o Presidente 
Diogo e o Vereador Elomar. Ressaltou que o Hospital está em uma luta para que não 
feche suas portas. Comentou que achou estranho que em uma audiência pública desta 
importância havia somente três Prefeitos presentes, sendo que o hospital atende 
aproximadamente dez municípios. Falou que somente no último ano foram atendidas cento 
e sessenta internações de pessoas de Barão do Triunfo; houve vinte partos; cento e 
sessenta e três consultas. Comentou que o nosso município está ocupando cerca de 
1,78% das consultas e dos gastos. Ressaltou que o SUS deve ao Hospital somente este 
ano três milhões e seiscentos mil reais (R$ 3.600.000,00) então não sabem até quando o 
hospital continuará funcionando. Falou que pediram para fazer campanhas para 
arrecadação de alimentos não perecíveis e produtos de limpeza. Falou que devem fazer 
uma campanha porque ninguém vai se negar de ajudar com alimentos e produtos de 
limpeza, já que nenhum município está contribuindo com verbas. Explicou que pediu vistas 
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ao Requerimento na semana passada, acha que não foi bem entendido pelos proponentes, 
mas pediu ao Presidente que verificasse se não havia sido feita a contratação de Dentista 
para o ESF. Ressaltou que os proponentes lhe acusaram de estar fazendo política, então 
pediu vistas ao Requerimento. Relatou que tentou colocar uma emenda ao Requerimento, 
mas o Regimento Interno a Casa diz que se o Requerimento sendo para o Presidente, não 
admite-se emenda. Afirmou que não pensou politicamente e é a favor do Requerimento. 
Comentou sobre os Pedidos de Providência que colocou hoje. Relatou que alguém lhe 
perguntou se agora Vereador não estava mais fazendo Projeto de estradas, então 
respondeu que nunca fez Projeto de estrada, mas Pedidos de Providências. Falou que há 
três Projetos de Lei nesta Casa, que é o que os Vereadores podem fazer. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 023/16 DO VEREADOR 
MARCOS INDICA ao Executivo Municipal, por meio da Secretaria da Educação, que seja 
implantada a Educação de Jovens e Adultos (EJA) no Município, da alfabetização ao 
Ensino Médio.  Justificativa: Tendo em vista dados publicados pelo IBGE relativos ao 
censo de 2010, Barão do Triunfo tem uma das maiores taxas de analfabetismo da Região 
Carbonífera, totalizando 9,8% de analfabetos com mais de 15 anos, perdendo somente 
para Minas do Leão com 10,3%. A implantação do EJA teria como intuito além da 
alfabetização, dar a oportunidade para quem precisa concluir seus estudos, tão solicitados 
hoje na hora de procurar um emprego. Percebo que para muitos ainda há empecilhos na 
hora de frequentar a escola regular, frisando que na fase de alfabetização as barreiras são 
ainda maiores. Cabe salientar o empenho dos professores na educação do nosso povo, 
elogiando, sobretudo, a gestão e qualidade do Ensino Regular no Município. Todavia, falta 
uma modalidade que abranja aquele cidadão que busca uma formação mais rápida a fim 
de alfabetizar-se, concluir o Nível Fundamental ou Médio. Enfatizo que a implantação 
desta modalidade de ensino, será, para muitos, uma porta de entrada para o mercado de 
trabalho e/ou para uma universidade. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 038/16 DO 
VEREADOR NERCIO  que seja providenciado reconstrução de ponte na estrada do 
rolante, onde da acesso a residência do Senhor Vilso Souza da Silva.PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 039/16 DO VEREADOR NERCIO  que seja providenciado abertura da 
estrada que da acesso a propriedade de Adão de Abreu Goulart e reabertura da estrada  
que da acesso a residência de Carlinhos de Abreu Goulart na localidade da Serrinha no 
Cerro dos Abreu. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 040/16 DO VEREADOR NERCIO que 
seja providenciado patrolamento na estrada da Linha Dona Amália, iniciando no Nilton 
Mioli e em todo percurso da linha do transporte escolar. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
041/16 DA VEREADORA LAURENI que seja providenciado conserto nos banheiros da 
praça, onde no banheiro feminino tem somente um vaso funcionando com caixa de 
descarga e no banheiro masculino falta arrumar um vaso com caixa de descarga e as 
portas que se encontram quebradas. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 042/16 DO 
VEREADOR ELOMAR que seja providenciado melhorias na estrada que sai da Água Fria 
e segue até ao entroncamento da estrada que segue a Cerro Grande do Sul na região dos 
Pacheco com a realização dos seguintes serviços: Patrolamento e encascalhamento nos 
locais necessários; Reconstrução de bueiro e construção de bueiros neste trajeto onde 
houver necessidade; Aterro na ponte próximo a Capela da Água Fria e reforma de uma 
ponte no seguimento desta estrada.  PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 012/16 DA 
VEREADORA LAURENI que informe o que segue sobre o edital do concurso nº 001/2014:  
Se o concurso foi prorrogado; Quais cargos não teve nenhuma nomeação e o porquê?  Por 
que existem estagiários do CIEE ocupando vaga de professor de Educação Física e 
contrato de professores; Quais escolas estão lotados os estagiários e qual as suas 
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funções. REQUERIMENTO 004/16 DOS VEREADORES ELOMAR E RODRIGO requer ao 
Presidente nos termos do art. 19 da Lei Orgânica, convocação para reunião nesta Casa 
Legislativa o mais breve possível com a Secretária da saúde e com o Prefeito para 
esclarecimentos referentes a deficiência que já está há vários dias sem atendimento 
odontológico no ESF Alceu Wamosy. JUSTIFICATIVA: Tem chegado aos Vereadores que 
a esta subscrevem reclamações pelo não atendimento odontológico no ESF, onde a 
comunidade local tem se mobilizado e se reunido em um apelo pela retomada de 
atendimento, diante desta situação cabe aos representantes Legislativos que foram 
procurados subscrever tal pedido para juntamente Executivo, Legislativo e comunidade 
interessada reunir-se em busca de soluções para esse problema. PROJETO DE LEI  Nº 
005/16 Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à contratação de pessoal por 
prazo determinado para atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras 
providências, (1 Arquiteto e 1 Motorista CNH “D”). Na discussão deste Projeto a Sessão foi 
suspensa para esclarecimentos de dúvidas com o Assessor Jurídico. Após a Sessão foi 
continuada com a votação e aprovação por unanimidade do Projeto. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. O VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, cedeu 
seu espaço ao VEREADOR RODRIGO do PMDB. O VEREADOR RODRIGO, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Comentou sobre a falta 
de luz que aconteceu no rodeio e quase teve que pedir ajuda ao Vereador Tiago, que 
sempre o ajudou com gerador. Comentou que três rodeios que fez, todos não tinham luz 
no domingo. Falou que está indignado com a Certaja pela terceira vez que falta luz no 
rodeio. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente quem 
não se fazia presente na sua primeira saudação. Disse que atualmente deve trabalhar sob 
pressão porque falando varias vezes a mesma coisa, então aquilo se torna uma 
mensagem subliminar e as pessoas escutam e fazem. Falou que vai seguir batendo na 
tecla do asfalto, pois precisamos de acesso. Comentou que a Finlândia é um  país do 
tamanho da metade do Rio Grande do Sul, mas tem cem por cento de alfabetização. 
Afirmou que gosta de falar com dados porque falar boca a fora é complicado, mas com 
informação é bem melhor. Comentou que viu na televisão uma enquete sobre as 
prioridades da população brasileira, sendo em primeiro lugar segurança, segundo saúde e 
terceiro lugar educação, respondendo bem o que estamos passando atualmente. 
Comentou sobre a votação do impeachment ontem, que tinha casos em que a pessoa não 
podia ser Deputado Federal pela instrução, pela maneira de se portar, por agradecer até o 
papagaio, a tia que o alfabetizou. Ressaltou que é uma situação que ocorre no país a cada 
vinte ou trinta anos. Falou que é uma preocupação que tem para usar como espelho para 
não fazer aquilo que os Deputados fizeram, pois é ridículo, uma festa de votação do 
impeachment da Presidente. Afirmou que não é bonito, nem é festiva, mas funesta aquela 
Sessão da Câmara dos Deputados. Ressaltou que os Vereadores devem tomar como 
exemplo para fazer o contrario do que aconteceu, para tentar ajudar as coisas funcionarem 
porque o que aconteceu foi para as coisas não funcionarem, mesmo não sendo parceiro 
da Dilma ou do PT, quer que as coisas funcionem. Usou a palavra o VEREADOR 
NERCIO, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente em sua primeira 
saudação. Falou ao Presidente que, como estamos em um ano eleitoral e tem o 
Regimento Interno da Casa, no espaço de Líderes de Bancada aconteceu na Sessão 
passada, do dono do espaço ceder espaço para dois Vereadores fazerem defesa e isso 
não admite mais, como Vereador, porque para ele, aquilo foi uma replica e se foi uma 
replica, ele tem direito de treplica. Afirmou que se ofendeu profundamente pelo que 
aconteceu. Ressaltou que o Vereador Ilo lhe ofendeu bastante dizendo que ele havia dito 
que as estradas de Barão do Triunfo estariam boas. Afirmou que não disse isso, apenas 
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disse que entende o repudio que o Vereador Ilo estava colocando em relação a má 
conservação das estradas. Falou que não aceita generalização porque o devido problema 
das seguradoras estar transferindo o itinerário seria pelo perigo de tombar as cargas. Falou 
que sabe dos problemas do município, não precisa que coloquem palavras em sua e tem 
direito de defesa e espera que isso não aconteça mais. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Esclareceu ao Vereador Nercio dizendo que quando chega na Presidência, tenta 
usar dois critérios que são: a imparcialidade e o bom senso, inclusive acredita que todos os 
Presidentes que passaram pela cadeira, usaram o mesmo critério. Falou que o que vale 
para um, vale para todos e em algumas situações abre espaço para dois ou três 
Vereadores falarem, mas isso é feito para todos os partidos conforme a ordem cronológica. 
Falou que se for necessário cortar as cessão de espaços, vai ser cortado com certeza, vai 
conversar com o Jurídico e realmente o Regimento Interno fala desta forma. Ressaltou que 
se for cortado, vai ser cortado para todos. Comentou que esta Casa tem o objetivo de 
discussão para chegar a uma conclusão. Ressaltou que a opinião de um,não 
necessariamente será a de outro, pois se fosse assim não precisaria da Câmara de 
Vereadores. Agradeceu ao patrão do CTG pelo belo evento que aconteceu no final de 
semana e pediu desculpas pela ausência, pois saiu do município. Parabenizou a Capela 
Luterana pela festa. Comentou sobre a audiência pública em São Jerônimo, onde os 
Vereadores de Barão do Triunfo ficaram bastante preocupados com a atual situação do 
hospital porque na audiência foi debatido muitos problemas do hospital, como a falta de 
pagamento dos funcionários desde o mês de janeiro. Ressaltou que o repasse do Estado 
não está sendo realizado, foi criada uma expectativa através de não pagar a dívida com a 
União para poder fazer os repasses. Falou que o Prefeito e a Secretária da Saúde não 
foram convidados para a audiência. Comentou que foi criado um grupo de trabalho do 
Prefeito e Vereadores de São Jerônimo para discutir e tentar buscar uma solução para o 
hospital. Comentou que a partir de amanhã estará aberta a coleta de alimentos não 
perecíveis e material de limpeza, aqui na Câmara para serem doados ao hospital, inclusive 
esta campanha vai ser divulgada no Facebook. Falou que é uma coisa que o Prefeito deve 
se preocupar bastante porque o hospital é muito útil para o município. Agradeceu as 
pessoas que estavam presentes e pediu desculpas pelo prolongamento da Sessão, pois 
hoje todos os Vereadores usaram a palavra em seus respectivos espaços, é assim que 
funciona a democracia, para discutir e dialogar sobre as questões. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia vinte e cinco de abril de dois mil e dezesseis na mesma 
hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 18 de abril de 2016. 
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